

Wer verbreitet Desinformation und Hate Speech und warum?

Es gibt Hater*innen, die als Einzelpersonen handeln oder im Rahmen organisierter Strukturen Hate Speech verbreiten. Solche organisierten Strukturen können z. B. Vereine, Interessengemeinschaften, Parteien oder auch deren Unterstützer*innen sein.

Warum werden Desinformation und Hate Speech verbreitet?

Für die Verbreitung von Desinformation und Hate Speech gibt es im Wesentlichen drei Motive, die aber auch miteinander zusammenhängen können.

Politisch motivierte Desinformation und Hate Speech werden eingesetzt, um bestimmte politische Ziele zu erreichen und Einfluss auf gesellschaftliche Werte zu haben.

Finanziell motivierte Desinformation wird dazu genutzt, Geld zu verdienen, und kann Teil eines Geschäftsmodells sein. Es beruht darauf, eine möglichst hohe Anzahl von Websitezugriffen und Follower*innen zu erzeugen, um mit Klickzahlen Einnahmen zu erzielen. Die falschen Behauptungen, die dadurch in Umlauf gebracht werden, können wiederum zu Hate Speech führen.

Persönlich motivierte Desinformation und Hate Speech dient der Erfüllung persönlicher bzw. sozialer Bedürfnisse. Dazu gehört z. B. das Gefühl, einer Gruppe anzugehören und dort Bestätigung für die eigenen Veröffentlichungen zu bekommen, Einfluss und Macht zu haben oder unterhalten zu werden. Außerdem können einfache Erklärungsmodelle für die Welt geteilt werden, die der eigenen politischen Überzeugung entsprechen.